

Sevilla Redacción, oficinas y talleres: 30, García de Vinuesa, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340 25 ejemplares 1,75 Pesetas

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA: Un mes... Dos Pesetas PROVINCIAS: Trimestre... Seis Extranjero: Trimestre... Quince Número suelto 10 céntimos

El plebiscito de EL LIBERAL

Las futuras representaciones de Sevilla

Recibimos varias cartas aplaudiendo nuestra idea de celebrar un plebiscito, para conocer algunas de las personas que, llegado el caso, ostentarían en Sevilla la representación parlamentaria en las futuras Cortes y en el Ayuntamiento. Lo que pretendemos con esta consulta a la opinión pública, es fijar la atención de los ciudadanos sobre las personas que por sus condiciones estuvieren en aptitud de ser elegidas para dichos cargos, facilitando la labor de la función electoral. Los boletines pueden enviarse a cualquier hora a esta Redacción, con arreglo a las siguientes bases: Primero. Desde ayer, día 16, hasta el 31 del mes actual, EL LIBERAL recibirá los boletines que se le envíen conteniendo los nombres de las personas designadas. Segundo. Cada boletín sólo podrá contener un nombre y cargo; por ejemplo, diputado a Cortes, concejal, senador.

Panoramas lejanos

El arte clásico del Japon

El porvenir artístico del Japon radica en su arte autóctono. Es decir, en que sea siempre japonés. En estas cuestiones, el occidentalismo no puede aportar casi nada. No ocurre como en materia política, que la occidentalización ha sido muy grande e invasora. Las obras de arte japonesa no son, como generalmente se cree, sucedáneas de las del Celeste Imperio. Es verdad que la estética del Japon está muy influenciada desde antiguo por la estética china; pero el genio del Nipón se caracteriza con rasgos de notable peculiaridad. Basta estudiar los «kakemonos» de los grandes maestros, conservados en las colecciones europeas, para tener la seguridad de que la pintura del Japon se iguala a la de nuestras diferentes escuelas, y que, por un curioso paralelismo, se ha desarrollado como la nuestra: primero, hierática, bajo el reino de Ashikaga, como en la misma época lo fueron las escuelas italianas influidas por Bizarrio; preciosista en el siglo XV, como fueron nuestros góticos; elegante en el siglo XVIII y realista en el siglo XIX. Siempre con carácter propio, peculiarísimo y denotando una originalidad nacional como en ningún otro pueblo sucede. En el Japon no existen Museos al estilo de Europa y América, sino que las riquísimas obras de arte, producto de su genuina civilización, hallanse esparcidas por todo el Imperio en la multitud de palacios feudales de los daimios y grandes casas, que, lo mismo en Kioto, que en Tokio y Osaka, guardan aquellas valiosas reliquias de otras épocas, testimonio magnífico de la historia nacional. Algunos pintores japoneses han empezado a enviar obras suyas a Exposiciones pictóricas de París y Londres; pero hasta ahora, aun aquellos que han intentado copiar maneras y procedimientos occidentales, han sabido conservar el rasgo patrio y la característica de los viejos modelos nipones. Arlmis.

Rápida

Larguezas ediles

¿No sabes, lector, lo que New York paga a sus síndicos municipales? Pues asómbrate: Cada regidor de aquella babilónica ciudad cobra por ejercer su cargo edilicio la enorme suma de quinientos mil dólares al año. Veinte mil duros largos! Ha muy pocos días obtuvieron un aumento de cinco mil dólares más. Lo satisfecha que estará de sus administradores New York, cuando así recompensa sus esfuerzos y desvelos! Realmente, con tales derechos, dietas, sueldos o como queramos llamarlo, no hay concejal malo, ni ciudadano que se niegue a cooperar a la labor del Municipio. Bueno estaría que después de tanta largueza, los municipios gastaran su tiempo en discursos, y que en lugar de administrar, se entretuviesen en menudos tiquis miquis de campanario. Cuando a un síndico de la práctica Yanquilandia abónansese 15.000 dólares por su gestión pública, hay que convenir en que no robará el dinero, sino que, al contrario, tendrá que sudarlo, en bien de los concudenciados, que a la postre son los que pagan. Por acá somos muy exigentes. Nuestros cargos populares son de absoluta gratuidad, y todavía pretendemos que administren haciendo de cada pueblo una Janja. Es lo que dirán los colegas de por estas tierras que lean la noticia: De ese modo regiríamos hasta el propio reino de Plutón. Y con todas las filadelfias urbanas de la mismísima ciudad neoyorquina. Tuare.

Por quedarse dormido

Le sustraen la cartera

El parte dando cuenta de este suceso procede de la Comisaría de Vigilancia y se encuentra en el Juzgado de instrucción del distrito de San Vicente. Se consigna en el mismo que encontrándose dormido a las puertas de una casa de calle Trajana, el profesor de instrucción primaria don David Castellano Fernández, de 33 años, natural de Córdoba y con domicilio accidental en Placentines, 19, le habían robado la cartera, que contenía la suma de 175 pesetas y la cédula personal. A nadie se le ocurre, más que a este buen señor, quedarse dormido casi en la vía pública y con una cartera con billetes del Banco de España. Sin duda, tuvo la debilidad, tal vez por estar rendido, de elegir para dormir aquel sitio, y le ocurrió lo que forzosamente tenía que ocurrirle, teniendo en cuenta lo «avisados» que están esos «industriales» de la cartera. El despertar del maestro robado fué horrible; pero se conformó con denunciar el suceso en la Jefatura. Hablar de que los carteristas fueron detenidos es perder el tiempo. Así es que, a otra cosa. CAPITANIA GENERAL El infante don Carlos recibió en audiencia al comandante general de Ingenieros don Eduardo Ramos. Su alteza real la infanta recibió en audiencia al alcalde de Sevilla y señora, don Ignacio José Vázquez de Pablo y señora, y señores de Pérez Herrasti.

En el palacio de los muertos

Una visita al Departamento Anatómico

¿Cómo habrá hecho el reportero esta información? Ni él lo sabe. No la buscábamos; no teníamos más noticias que la visita hecha al gobernador por los catedráticos de Medicina y los forenses. No sabíamos más que el Departamento Anatómico de Sevilla era una vergüenza para una capital de la importancia de la nuestra, cuya Escuela de Medicina tiene fama en España. No sabíamos más; ni conocemos técnicamente este asunto, ni pensábamos escribir de él una palabra, esperando lo hicieran los médicos o los que estudian para médicos. ¿Cómo se ha hecho esta información? No descurriremos al estudiante que nos ha facilitado, primero, estas notas, y después, la entrada a un sitio al que está prohibido pasar. El palacio de los muertos.—Juan y Miguel. Entramos en el Departamento Anatómico bien avanzada la mañana. —Ese señor que nos ha saludado al entrar—nos dice nuestro acompañante—es Juan, el auxiliar de Miguel, el practicante, que está allí dentro. Juan es el hombre que pasa las noches en este triste recinto esperando la llegada de un cadáver judicial. Miguel es un tipo simpático e inteligente, encargado de preparar los cadáveres para el estudio. —¿Preparar los cadáveres? —Sí, hombre! Los cadáveres que sirven para las prácticas anatómicas llegan a las mesas en perfectas condiciones de aseó y limpieza. Y nuestro amigo nos da unas explicaciones que no recogemos aquí para no hacer sufrir a nuestros lectores. Agradecemos el favor en gracia al estómago, lector. Pasamos el recibidor de la entrada, y a la izquierda del edificio hay un departamento con ventanilla al camino viejo del cementerio y puerta que mira al Norte. Ese pequeño departamento es el depósito de los cadáveres. Delante hay un patio con dos pilas de material, para la maceración de piezas anatómicas y limpieza de los cadáveres. Tienen estos pilones unos dos metros y medio de ancho por tres escassos de largo. Están muy sucios y apenas sin agua. —¿Cómo hay aquí tan poca agua? —Ahora hay más porque funciona una bomba, gracias a la labor de los catedráticos; pero antes se han tenido que lavar las manos los alumnos en sus domicilios, porque no había agua alguna. —¿No exagera usted? —Puede usted preguntarlo a mis compañeros. La sala de autopsias judiciales Al lado de la puerta que mira al cementerio de San Fernando, hoy casi enterrada por las bardas de tierra de las obras de defensa, hay una pequeña pieza, de tres metros en cuadro, donde se depositan todos los cadáveres, los judiciales y los del Hospital. Hay veces que se han juntado allí seis u ocho cadáveres, algunos en el suelo, pues no hay más que una pequeña mesa y dos carritos. —Si viera usted—nos dice nuestro amigo—al cuadro que hay aquí algunos días! Cuatro, seis, hasta ocho cadáveres, he visto yo colocados de cualquier manera, boca arriba, con los brazos en cruz, los ojos abiertos, como queriendo impetrar del cielo un trato mejor, un lugar apropiado, más piadoso. —Y esos muertos no tienen familia? —Los que aquí vienen del Hospital para su estudio, no. A los muertos judiciales no les tocan más que los forenses. Nosotros practicamos sobre los otros. Se estudia lo que los catedráticos disponen, y después pasan los muertos a esas cajas de madera lisa y... a la fosa. (También aquí pasamos por alto horribles detalles.) Este departamento es el que tienen los forenses para realizar sus trabajos judiciales. Sobre una mesa de madera forrada de zinc, agudada por efecto del tiempo, de la corrupción de los cuerpos, de la falta de agua, trabajan los cuatro forenses de Sevilla; y en este antro, sin más ventilación que la que proporcionan unas pequeñas ventanillas, teniendo a veces que abrir la puerta para no asfixiarse, se hacen al año de 350 a 400 autopsias judiciales. Las familias de los desgraciados que van al Departamento Anatómico no pueden ni velar los cadáveres; ni colocar, como antes hacían, unos blandones. —Y cómo los forenses no han dicho nada hasta ahora? —Porque antes disponían de todo el edificio, y hoy la Facultad sólo les deja eso que usted ha visto. Si se compara lo que aquí

De iníc. és a propietarios é inquilinos

El Catastro de las fincas urbanas de Sevilla

Cuestión de tanta trascendencia para el régimen de la propiedad urbana está mercedo un detenido y severo examen por parte de persona competentísima que se oculta tras el pseudónimo de «Un sevillano», y que lleva publicados diferentes artículos en el periódico «La Unión». Tema que tan directamente afecta a la propiedad y al inquilino, por igual, merece que unos y otros, desatendiendo egoísmos de clase, se defiendan y apoyen mutuamente contra el régimen de abusos que vienen cometiendo los técnicos de la Hacienda que efectúan la revisión de valores. «Un sevillano» formula un viril requerimiento a ambas clases perjudicadas, para que, abandonando su suicida apatía, defiendan con tesón sus derechos, acudiendo a utilizar cuantos recursos brinda la ley, y este requerimiento, acogido por nosotros, nos lleva a lanzar nuevamente hacia quienes, por privilegio de fortuna, son más perjudicados, advirtiéndoles que en su perjuicio va envuelto el de las clases media y obrera, ya que, como es lógico, el régimen fiscal de tributación habrá de reflejarse en las rentas que satisfagan por el inmueble que ocupan. «Un sevillano» hace, tratando de esta cuestión, las siguientes e importantes advertencias, con las cuales expresamos nuestra conformidad absoluta: «Esta dispuso que los propietarios de fincas urbanas de Sevilla compareciesen ante los técnicos en quienes delegaba y le exhibiesen los títulos, así como los contratos de arrendamiento, para prestar su conformidad o aumentar la tributación, si entendían que lo permitía el inmueble. De esa forma, y resueltas las reclamaciones deducidas, quedó precisada la contribución que había de gravar a cada predio, así el arrendado como al que habita el propietario.» «Todas estas teorías vienen como anillo al dedo para demostrar que los arquitectos encargados por la Hacienda en la revisión de los valores que ellos mismos fijaron en las fincas urbanas de Sevilla, se han colocado fuera de la ley escrita y hasta de la Naturaleza, puesto que para ellos, lejos de originar el tiempo desgastes y depreciación, todas, absolutamente todas, alcanzaron mayor valor.» «¿Cuál es la base que se establece para la revisión? ¿Se prescinde de la tributación fijada en la anterior? Pues entonces no es revisión. ¿Se acepta aquella introduciendo las variantes que han podido experimentar los predios? En ese caso los técnicos tie-

Una explosión en Moscú

Moscú.—En un importante depósito de armas y municiones de caza, instalado en el piso entresuelo de un gran inmueble, se ha producido ayer una violentísima explosión, hundiéndose tres pisos del mismo, y resultando muertos y heridos muchos inquilinos y algunos transeúntes. Hechas las denuncias, de esperar es que las autoridades las comprueben y los propietarios defiendan sus derechos, ahora más injustamente atacados que nunca. Hispanus.

EN LA AUDIENCIA

La causa contra Rafael Teyssieres

Después de muchos cabildeos, se acuerda suspender la vista

Esta mañana debió empezar en la Sala de lo Criminal el juicio oral contra Rafael Teyssieres, que mató a su novia, Amaña de los Reyes Rodríguez, y causó lesiones a la joven Luisa Muñoz en el paseo de Constantina. La vista tenía señalados cuatro días. Como recordarán nuestros lectores, esta causa se vió en el cuatrienio anterior, y se acordó su revisión por nuevo jurado. El Directorio suspende el jurado, y la vista tiene que celebrarse ante el Tribunal de Derecho. A la hora convenida llega el procesado, pero nosotros vamos creyendo que la paranoia y todas esas palabrazas que volveremos a oír de nuevo han hecho su efecto, y que Teyssieres si no está como una cabra, está tonto de remate ó imbécil. Esa cara no puede fingirse. Los empleados de la Cárcel dicen que se lleva semanas y semanas sin proferir una palabra, y que con frecuencia sufre vómitos. No estará Teyssieres loco; pero el remordimiento de su crimen acabará con este desgraciado. Rafael Teyssieres no durará mucho tiempo.

Palacio de Justicia

Julia le roba su tía Ana una cómoda

Así lo ha denunciado en la Comisaría la joven de 16 años, con domicilio en calle Pagés del Corro, número 70, Julia Mora Rodríguez. Dijo en dicha dependencia oficial que es huérfana de padre y madre, y que vive sola, en su sólo caba, en la citada casa, añadiendo que al regresar a la misma notó que le faltaba una cómoda, pudiendo comprobar que con dicho mueble había cargado su tía Ana Mest Rodríguez, vendiéndolo a una diestra llamada Candelaria Reina, que habita en calle Paraiso. El asunto relacionado con la cómoda de la joven Julia hallase en el Juzgado de primera instancia del distrito de la Magdalena, el cual deberán concurrir tía y sobrina para poner en claro lo que haya.

Al ser conducido a la «Comi» se cae y se lesiona

José Bernal Gil, de 39 años, empuñó demasiado el codo, hasta ponerse en lamentable estado de embriaguez. Como no estaba en su estado normal, pues comenzó a escandalizar, acudiendo los guardias. Estos procedieron a la detención de Bernal, y al ser conducido para la Jefatura, se cayó, lesionándose. Se le trasladó a la casa de socorro de Triana, en cuyo centro fué asistido de una herida a colgado en el dorso de la nariz, y de otra en la región frontal, quedando después en la Comisaría a disposición del Juzgado del distrito del Salvador.

Robo en un laboratorio. Varios detenidos.

En el cuartel de la Guardia civil del puesto de Miraflores se personó don Felipe González Alvarez, gerente del laboratorio particular «Hegmarra», situado en la Ronda de Capuchinos, denunciando que desde hace tiempo venía notando la falta de navajas de afeitar y determinados artículos de drogas. Los guardias encargados de realizar este servicio practicaron las oportunas investigaciones, que dieron por resultado la detención de los operarios del establecimiento Agustín Bello González y Manuel Alonso Bernal, los cuales fueron trasladados al cuartel. Allí se les sometió a un interrogatorio, y aunque al principio negaron que tuviesen participación en el hecho, terminaron por declararse autores del mismo. También manifestaron que las navajas y demás artículos sustraídos del laboratorio son los vendidos a Manuel Pachón Soto, Vidal Fernández Jiménez, Saturnino Rodríguez, Miguel López Márquez y José Jiménez Sanz, y estos individuos fueron también detenidos, declarando ignorar que los artículos que adquirieron procedían de robo. Cadáver identificado Ha sido identificado, según diligencias que obran en el Juzgado de la Magdalena, el cadáver del individuo que anoche falleció repentinamente próximo a una huerta enclavada en las afueras del barrio de Triana. Llamábase José Mishut Alvarez, de 31 años, de oficio albañil, habiendo sido identificado por su mujer, Presentación Sánchez Alvarez, domiciliada en calle Guadalupe, 8.

Una carta de las Trinitarias

Las Hermanas Trinitarias establecidas en calle Bustos Tavera, 8, nos ruegan publicar lo siguiente: «Hace algunos meses que algún desgraciado y desaprensivo ciudadano anda por Sevilla y pueblos más importantes de su provincia ofreciendo algunas mercancías, entre éstas carne de membrillo, que dice ser fabricada en nuestra casa. La marca de dicha mercancía es Sor... no sé cuántas unas veces y Santísima Trinidad otras. Nos conviene hacer saber que esta Comunidad no fabrica ninguna carne de membrillo, ni tenemos autorizado a nadie más que a nuestras hermanas para la venta de nuestros géneros de punto, bordados y chocolate; por tanto es falso el nombre que ese señor ha tomado nuestro, y encarecemos a las autoridades que correspondan tomen nota del hecho y procedan como crean conveniente, pues a diario recibimos quejas de varias señoras, tanto de Sevilla como de la provincia, sobre el mal género que se les ofrece en nuestro nombre, lo cual es completamente falso. Gracias, señor director, en nombre de esta Comunidad de las Hermanas Trinitarias.» Lea usted mañana El Liberal

Lo que debiera existir

—¿Y es mucho lo que aquí falta? —Aquí, todo. Por lo pronto, debiera existir un depósito judicial con ocho ó diez mesas, para prevenir una catástrofe, en cada una de las cuales se deposite un cadáver. En otro departamento, dos mesas de mármol, para la práctica de autopsias, dotadas de aparatos especiales para la mejor ventilación del local. Una cámara frigorífica... —¿Para meter los cadáveres? —Sí, señor. Una cámara frigorífica en la que se puedan conservar cadáveres para identificarlos pasadas tres ó cuatro semanas ó un tiempo indefinido. Además, en el verano la corrupción es muy rápida y se horran las huellas de los delitos. Esto se evitaría con eso que le digo, que va funciona en otros institutos. Falta otro local para laboratorio de los forenses. Otro que les sirva de despacho, y un pabellón independiente para el guarda ó encarzado, que tiene que estar aquí a todas horas. Y en todas estas dependencias, agua, mucha agua. ¡Mire usted que un anfiteatro anatómico sin agua con la presión necesaria!

La parte destinada a los estudiantes

—¿Ustedes dónde hacen sus prácticas? —Aquí, en el lado de la derecha. Aquello está bien, relativamente. Muy limpio todo. En una nave con buena luz y ventilación suficiente hay nueve mesas de mármol blanco, limpias y brillantes; pero que su sala vista nos pone los nervios en tensión. En aquellas mesas estudian sobre los desgraciados que mueren abandonados los que luego han de curar a los que nos cabe la suerte de tener a quien tender la vista. No hay ninjún cadáver; acaso porque haya pasado la hora de la clase. —¿Y estas mesas no son bastantes para el estudio? —Qué disparate! Por aquí desfilan a diario más de un centenar de estudiantes. La Facultad desea instalar otra nave igual, con el mismo número de mesas. Entonces se podrá estudiar con más comodidad. El proyecto de los catedráticos señores Mezquita, Guisando y Cortés es magno. Quieren hacer en Sevilla un Instituto Anatómico modelo. El Ayuntamiento debe apresurarse a acometer esta obra, pues el año que viene se celebrará en Sevilla un Congreso Nacional de Medicina. Allí asistirán mil médicos. Luego vendrá—si esto viene algún día—la Exposición Ibero-Americana, y los extranjeros que vean este anfiteatro se pondrán las manos en la cabeza. —Tiene usted razón, amigo. No hemos querido estar más tiempo dentro de aquel casucho, que se construyó el año 1885, y hace treinta y ocho años que acaso está sirviendo la misma mesa de zinc donde practican las autopsias los forenses. El olor no es nada agradable, y si hoy no hay allí ningún desgraciado esperando que sobre sus carnes verías estudien los futuros médicos, pensar sólo que pueda llegar alguno del próximo hospital nos horroriza. Nosotros no hubiéramos sido médicos, y en aquel sitio se aprecia mucho más de cerca la abnegación de los que estudian esta carrera. Por allí no volveremos ni cuando se estrene el nuevo anfiteatro, cuyas obras deben empezar cuanto antes, por el buen nombre de Sevilla. ¡Y querían nuestro amigo que fuéramos de noche!

Galerín.

El bloque de agricultores parcelarios de Paradas

Los elementos parcelarios del pueblo de Paradas, que trabajan noblemente en pro del gran problema nacional de la tierra, se proponen enviar en breve un meditado escrito al Directorio, recabándole medidas salvadoras en el sentido de sus aspiraciones. A este efecto, el bloque de Paradas, que lleva la dirección de este sano movimiento regenerador de las poblaciones rurales, defendiendo la parcelación de terrenos, visitará el próximo viernes al gobernador civil, con objeto de imponerle de sus propósitos.

Continúa la labor depuradora en los Ayuntamientos

Varios concejales procesados y un secretario y un juez municipal detenidos

Otra disposición del Directorio sobre la asistencia de los funcionarios públicos á las oficinas

Resoluciones del Directorio

Tres catedráticos y dos auxiliares cesantes

Madrid 17 (2 t.) — La «Gaceta» publica hoy una resolución del Directorio, cuya parte dispositiva dice que en virtud de las certificaciones llegadas al ministerio de Instrucción Pública...

Sobre la asistencia al trabajo de los funcionarios públicos

Madrid 15 (3 t.) — El diario oficial publica en su número de hoy una nueva disposición relacionada con la asistencia á sus centros respectivos de los funcionarios públicos...

Firma de Marina

Madrid 17 (2 t.) — En la Presidencia sólo facilitaron hoy la siguiente relación de decretos firmados por el Rey, del ministerio de Marina...

Lo que trae la "Gaceta"

Madrid 17 (3 t.) — El periódico oficial publica hoy las siguientes disposiciones: Real decreto disponiendo que se sustituyan por otros los artículos 59 y 60 del arancel consular...

Los secretarios judiciales ante las cesantías decretadas

Barcelona 17 (5 t.) — Se nombró una comisión que vaya á Madrid á exponer sus peticiones. Se nombró una comisión que vaya á Madrid á exponer sus intenciones...

La labor depuradora en los Ayuntamientos

En Murcia

Murcia 17. — Continúan enviándose comisiones inspectoras á los Ayuntamientos. A Mazarrón, han marchado como delegados del gobernador...

En Coruña

Coruña 17. — El teniente de la Guardia civil encargado de informar acerca de las denuncias hechas contra el Ayuntamiento de Bujón, ha telegrafiado al gobernador...

La Presidencia de Nicaragua

Por fallecimiento del presidente de la República, señor Chamorro, se ha encargado de la presidencia el vicepresidente.

En Valencia

Valencia 17. — En la sesión municipal que se celebró mañana se dará cuenta del famoso expediente instruido por el delegado gubernativo acerca de los servicios municipales...

MARRUECOS

La visita del Alto Comisario á la zona de Melilla

Melilla 17. — Ha regresado á la plaza el Alto Comisario, después de inspeccionar los trabajos de fortificación del Gurugú. La ascensión la verificó por la nueva carretera...

Otras noticias

El general Aizpuru visitó el Hospital de la Cruz Roja, conversando con los soldados heridos. El almirante Rivera estuvo en el palacio de la Residencia, cumplimentando al Alto Comisario...

Del accidente en el "España"

La nota oficiosa recibida ayer sobre el accidente ocurrido á bordo del caso del "España", en ocasión de encontrarse allí la Comisión italiana, decía que había resultado herido el coronel agregado á la Embajada italiana...

Porque afectaba al honor de los dos

Unos novios acuerdan matarse y lo efectúan detrás de un cementerio

Madrid 17 (6 t.) — Una mujer que vive en el barrio de Los Cementerios, al pasar esta tarde por detrás del de San Justo vio los cuerpos de un hombre y una mujer, tendidos en el suelo. Ambos eran jóvenes. Se acordó, comprobando que uno tenía una herida en la sien derecha y el otro en la izquierda...

Los Reyes continúan en la Ventosilla

Madrid 17 (4 t.) — Los Reyes continúan en la Ventosilla. Regresarán mañana.

En un tentadero

Comunican de Cuenca que en una dehesa de aquel término, propiedad del ganadero señor Cobos, se estaba celebrando la fiesta de los cerros de dicha ganadería. Una vaca cogió al novillero Emilio de la Rosa, causándole una gravísima herida en la ingle izquierda...

MADRID

El monumento á los héroes de Santiago y Cavite

El próximo día 6 de Noviembre irá el Rey á Cartagena, con objeto de inaugurar el monumento erigido para perpetuar la memoria de los marinos que murieron en Santiago de Cuba y Cavite. Al acto asistirán representaciones de los países americanos...

La Presidencia de Nicaragua

Por fallecimiento del presidente de la República, señor Chamorro, se ha encargado de la presidencia el vicepresidente.

PROVINCIAS

Handimiento de un depósito

Valencia. — En Alberique, en las obras que se efectuaban para la Sociedad de aguas potables, se hundió uno de los depósitos, quedando sepultados nueve obreros. En seguida comenzaron los trabajos de salvamento. Hasta ahora van extraídos seis obreros.

Congreso católico minero

Valladolid. — En la Casa Social Católica se celebró el V Congreso de la Federación Católica Minera, que comprende las provincias de Oviedo, Santander, Palencia y León.

Se discutieron los temas de accidentes del trabajo, retiro obrero y participación en los beneficios. Se acordó telegrafiar al Directorio felicitándole por su obra, y lamentar la preterición de que han sido objeto por parte del Directorio al no ser escuchados en los asuntos de minería.

Adhesión al Directorio

Elche. — Hoy estuvo en Alicante, visitando al general gobernador, una Comisión, entregándole un manifiesto de adhesión al Directorio firmado por un centenar de médicos, ingenieros, abogados, farmacéuticos, banqueros, propietarios, industriales y comerciantes, ajenos á la vieja política. En dicho documento también se denuncia que el nuevo Ayuntamiento de Elche es un producto más del caciquismo liberal-conservador, que viene á entorpecer la obra de saneamiento que realiza el Directorio.

El Certamen oficial de la Jota

Zaragoza. — En el teatro Principal se ha celebrado el Certamen oficial de la jota. Obtuvieron los premios de canto: El primero, Pilar Agüero, de Zaragoza; el segundo, Gerardo Gracia, y el tercero, Manuel Gra-

Canarias ante la organización regional

Tenerife. — Se ha reunido el pleno del Cabildo isleño, para estudiar la actitud que debe adoptarse acerca del Directorio ante la anunciada organización regional. Se habla de los manejos de determinado sector político, que pretende convertir el archipiélago en dos pequeñas provincias.

Los secretarios de Ayuntamiento se adhieren al Directorio

Lugo. — Ha visitado al gobernador la Junta directiva de la Asociación de Secretarios de Ayuntamientos, para adherirse á la política del Directorio. Desean que termine el caciquismo y que se respeten sus puestos. Entregaron una instancia, en la que se pide al Directorio la creación del Cuerpo de Secretarios de Ayuntamientos, y la reforma de la ley municipal en el sentido de que se consignen otras mejoras.

BARCELONA

El señor Álvarez de la Campa se ha posesionado de la Alcaldía

Barcelona 17 (5 t.) — A las once y media de la mañana llegó al Ayuntamiento el nuevo alcalde de Barcelona, teniente coronel de Estado Mayor don Fernando Álvarez de la Campa. Le acompañaban el gobernador, general Losada, y un comandante de Estado Mayor. En la Alcaldía fue recibido por el alcalde accidental, señor Puigmarín, varios concejales y el secretario de la Corporación. El señor Puigmarín, con las formalidades de rigor, le hizo entrega de la vara y le dio posesión, cruzándose con este motivo entre ambos frases de salutación.

Presentación del personal

Apenas posesionado de la Alcaldía, el secretario hizo al nuevo alcalde la presentación del alto personal de la casa. El señor Álvarez de la Campa les dijo que esperaba del celo y competencia del personal de la casa, una asidua y válida cooperación para resolver todos aquellos problemas que afectasen al interés de la ciudad.

Conversando con los periodistas

Después del nuevo alcalde recibió á los reporteros municipales. Manifestó á éstos que era la primera vez que entraba en el Ayuntamiento, en los 27 años que llevaba viviendo en Barcelona. Nada puedo decir á ustedes — agregó — sobre proyectos y planes que me propongo desarrollar, porque hasta hace treinta horas yo ignoraba que fuese designado para el desempeño de este alto cargo. He sido yo, pues, el primer sorprendido. Creo tener bien pocas condiciones para el cumplimiento de mi difícil misión; pero tengo los mejores propósitos, una gran voluntad para el trabajo y me propongo no dictar la más pequeña resolución sin haberla estudiado antes muy detenidamente y haberme asesorado de aquellas personas ó elementos de juicio que estime necesarios para el desempeño de mi misión informativa.

Telegrama al jefe superior de Palacio, á Primo de Rivera y Martínez Anido

Después de conversar con los periodistas, el nuevo alcalde cursó á Madrid el siguiente telegrama: «Jefe Superior de Palacio: Al tomar posesión de la Alcaldía de Barcelona, por real nombramiento, ruego se sirva elevar hasta el Rey el testimonio de mi más profundo reconocimiento por tan alta distinción, y expresarle mi firme voluntad de poner todo mi empeño en el servicio de tan alto cargo para cuanto resultado beneficioso para el servicio de la ciudad y de la Patria, retribuyendo mi adhesión inquebrantable á S. M. y á su real familia. — Fernández Álvarez de la Campa.» En el mismo sentido envió telegrama al Presidente del Directorio Militar, general Primo de Rivera, y al subsecretario del ministerio de la Gobernación, general Martínez Anido.

La tasa del azúcar

El gobernador civil ha recibido una comunicación del Presidente de la Junta Central de Abastos, participándole que la única clase de azúcar sujeta á la tasa, es la de la clase llamada «blanquilla», que se vende á 1.60 peseta el kilo en fábrica. En virtud de ella, el gobernador ha dispuesto que esta clase de azúcar se facilite solamente á los vendedores al detall, dejando de servir desde hoy mismo á los fabricantes de dulces, pastas, etc.

Conferencia con el gobernador

Después del nuevo alcalde marchó al Gobierno civil, cumplimentando al general Losada. La conferencia que tuvo con éste fue muy extensa. El general le comunicó, que al tomar posesión de la Alcaldía, debía integrar á su resolución la cuestión del pan y de la carne, por ser ambos problemas municipales.

Detención de un sindicalista

La Policía ha detenido al signifi- ficado sindicalista Juan Martínez Expósito (a) «El Madrileño», por creerlo complicado en varios atentados y atracos.

El ramo de metalurgia

El Sindicato del ramo de Metalurgia ha publicado un manifiesto dirigido á todos los sindicatos del ramo. En el mismo, dice la Junta directiva á todos los afiliados, que en estos momentos de general desorientación sólo deben atender y regir como instrucciones directas las emanadas de la directiva, las cuales llevarán las firmas de todos sus componentes. Recomienda á todos que sigan atendiendo como hasta aquí, á los compañeros presos.

No es que desconfiamos de vosotros, agrega el Manifiesto; pero sabemos que hay unas llamadas comisiones que recorren los talleres, aconsejando que no se coticie y se envíen las bajas al Sindicato. Recomienda á los comisionados parciales que en un plazo de veinticuatro horas entreguen las recaudaciones que tengan en su poder. Termina el documento recomendando que cuantas dudas tengan los sindicatos acudan al local del Sindicato, donde les será resuelta y dadas instrucciones concretas.

El homenaje al antipapa Luna

Zaragoza. — Se ha celebrado una reunión de los representantes de los centros culturales, para abordar la celebración del último número del programa de homenaje al antipapa Luna. Este consistirá en el descubrimiento de una lápida en Peñíscola. Mañana saldrá para dicho lugar la Comisión nombrada al efecto, presidida por el rector de la Universidad. Allí se les unirán otras Comisiones de Valencia y Castellón y el arzobispo de aquella capital.

EXTRANJERO

El Papa estará representado en la boda de here:ero de J pón

Roma. — El Papa estará representado por una Misión especial en la boda del príncipe imperial del Japón. Con tal objeto, monseñor Giardini, actual delegado apostólico en Tokio, será nombrado Nuncio y embajador extraordinario.

Los fascistas contra el "Corriere della Sera"

París. — Telegrafían de Milán á los diarios que durante la manifestación fascista celebrada ayer, se lanzaron dos bombas contra el edificio que ocupa el «Corriere della Sera», sin que hubiera que lamentar víctimas. Los daños materiales causados por la explosión fueron insignificantes.

Disturbios en Alta Silesia

Eilvese. — En Beuthen (Alta Silesia) continúa la huelga general, á pesar de la gran presión que ejerce el Gobierno de Varsovia, que ha declarado la huelga como movimiento político. La huelga berlinesa la combaten también duramente. El viernes último se registraron violentos y sangrientos encuentros entre la Policía polaca y los huelguistas. Tuvo que intervenir esta Policía, porque la local y los militares se negaron á intervenir.

LA BOLSA

Table with financial data for October 17th, including closing prices for various markets like Interior, Exterior, Amort, Banco España, etc.

Bolsa Barcelona

Table with financial data for the Barcelona stock market, including prices for various securities.

SEÑORAS

Desde hoy exhibimos en nuestros Salones los MODELOS de Otoño e Invierno.

Peletería Sampedro

Vestidos, Sombreros, Abrigos O'DONNELL, 12 SEVILLA

TRAJES

Sucios, rotos ó derrotados En el taller de plancha Gran Cañal, 12, los dejan como nuevos. Se vuelven y arreglan trajes y abrigos.

SE VENDE

El magnífico solar del Cine de calle Bécquer. — Parra precio y demás condiciones

Alcaicería, 29

Creación TURQUESA

DE LA PERFUMERIA FRANCY

- Jabón TURQUESA, 1,50 pastilla. Colonia TURQUESA, 6,75 medio litro. Polvos de arroz TURQUESA, 2,75 caja.

De venta en todas las buenas perfumerías

Joyería Dalmás CAMPANA, 7

Grandioso surtido en joyas de gran moda. Gran Exposición de objetos de plata, cristal de Bohemia y porcelanas alemanas. Construcción y restauración de alhajas y objetos de plata.

Para comprar camas buenas y baratas, en la Fábrica Sucesores de Urquiza y Pérez ARROYO, 20 (junto a la Cochera de Triayías) Entrada libre

Advertisement for Churicalday chocolates, mentioning 'CASA FUNDADA EN 1830' and 'Pidan los chocolates con almendras para meriendas, de 1,60 peseta paquete'.

Advertisement for Escopetas Victor Sarasqueta, 'La primera marca nacional AL CONTADO Y A PLAZOS NUEVO SPORT'.

Advertisement for CALLOS and UNGUENTO MÁGICO, describing treatments for blisters and other ailments.

PROBLEMAS ECONOMICO-SOCIALES

Información sobre la producción mundial

La Oficina internacional del Trabajo acaba de publicar el primer tomo de la obra «Enquete sur la Production. Rapport general».

DE FUTBOL

Sevilla 16 Octubre 1923. Sr. Director de EL LIBERAL. Muy señor nuestro: Le rogamos de cabida en el periódico de su digna dirección a las cuartillas que adjunto tenemos el honor de enviarle, como contestación a la nota publicada por la Federación Regional del Sur.

Contestando una Nota de la F. R. S.

Gran sorpresa nos ha causado, por no ser usual en los organismos federativos, la nota publicada por la F. R. S. en la Prensa sevillana, en la mañana del domingo próximo pasado, y en la que, haciéndose política de club, se quiere presentar a esta Real Sociedad ante la afición sevillana como elemento disolvente y obstruccionista.

Elogios merecidos

La gestión del delegado regio de Primera Enseñanza, Sr. Velasco de Pando

El delegado regio de Primera Enseñanza, don Manuel Velasco de Pando, ha recibido del presidente de la Asociación de maestros nacionales de Sevilla el siguiente oficio:

Confederación nacional de estudiantes católicos

El próximo domingo 21, a las once en punto de la mañana, se celebrará en el teatro Lloréns un acto de propaganda.

De inquilinato

Otro desahucio

Nos ha visitado José Pizones, representando a Aurora Fernández, diciéndonos que por negarse a la tercera subida que le dan al piso que vive en el Pasaje de Quijano número 4, «le han buscado las cosas y está amenazado de desahucio».

Las fiestas de Torijos

A causa de la lluvia del domingo 14 fué suspendida la anunciada romería al Santuario del Cristo de Torijos, para la que había una animación inusitada.

La Nueva Fábrica de Paraguas en Sevilla

PARAGUAS en Sevilla CASA CHAPARTEGUY Abaniquería Española SIERPES, 88, SIERPES Venia directa al público, a los precios de fábrica.

Eritaña, salón de variedades

Desde hoy, en la típica Venta de Eritaña actuará una compañía de variedades, con excelentes artistas.

Massage Glacial Higiene y Belleza

El Masaje Glacial es el único remedio para conseguir la desaparición de todas las afecciones de la piel.

PEDRO GOMEZ

Mercería y Perfumería Velázquez 2, O'Donnell 9

Gomas higiénicas

Para señora, caballero, en seda. Catálogo 200 páginas, ilustrado, envío gratis. Apartado de Correos, 5.004. Madrid.

SOCIEDAD SEVILLANA DE CONCIERTOS

Estreno de la ópera «Mozart y Salieri»

El teatro San Fernando presentaba ayer tarde brillantísimo espectáculo, con motivo de celebrarse el concierto inaugural del curso de 1923-24, resultando la amplia sala casi insuficiente para contener el creciente número de socios de la floreciente y culta agrupación musical sevillana.

CARTERA DE NOTICIAS

Para sus posesiones de Cofetal (León) marchó anoche, en el expreso, don Diego Martín Miguel.

SI EL ESTOMAGO SE OS DECLARA EN HUELGA

«era porque lo maltratáis con la irregularidad en las horas de las comidas, exceso de fatiga, alimentación superabundante o demasiado fuerte, comer aprisa; todo ello, y aun muchas otras cosas, pueden causar desórdenes al estómago, provocando exceso de acidez o fermentación de los alimentos de manera perjudicial. Si os sentís incomodados, no os dejéis martirizar por el estómago; tomad enseguida media cucharadita de Magnesia Bisurada en un poco de agua.

Comerciantes

Exige la ley Un juego de pesas de hierro, 6 pesetas; uno de metal, 14; un juego de medidas, 5 50; báscula de dos kilos a 18 pesetas; de tres kilos, 22; de cinco kilos, 25, y de diez kilos, 30 pesetas.

Cinematógrafo benéfico

Teatro San Fernando Programa para la función de hoy jueves 18 de Octubre, a las seis de la tarde, con asistencia de sus altezas reales los infantes. Tercera de abono:



PARAGUAS Casa Rubio

Antigua de Colomina. Sierpes, 66 Verdadera fábrica de paraguas Dr. Romero Rodríguez ESPECIALISTA EN Garganta, Nariz y Oídos Alonso el Sabio 7. Consulta de 1 a 4

Tribuna pública

En justicia Creo obrar así, no permitiendo que quede en silencio y casi desconocida por gran parte de Sevilla, la honrada, laboriosa y fructífera gestión que con tanto acierto supieron realizar los beneméritos ex concejales de nuestro excelentísimo Ayuntamiento don Manuel Rodríguez Alonso y don José Mensaque Arana, en el populoso barrio de Triana, que les nombró representantes suyos con tanto acierto.

En la Unión Comercial

El gremio de cocheros En el círculo de la Unión Comercial se reunió anoche el gremio de cocheros, presidido por el señor Campanero, y con asistencia del delegado gubernamental.

El 8, casa de comidas

Cubiertos suculentos, desde una peseta en adelante. Servidos a domicilio, desde dos pesetas, cuatro platos, y 2,50, cinco platos. Jerónimo Hernández, 8, esquina a Regim.

Ciudad de Viena

es la casa de muebles que presenta mejor surtido. Francos, 29.-Montes Sierra, 3

«Sevillana y Pinillos»

Los dos modelos de gorras más elegantes. Creación de la Casa Félix Pérez Pinillos Puente y Pellón, 14

ANTONIA PINO

Santa Ana, 43. Secciones 2 a GRAN PERFUMERIA Cerrajería, 21 (frente a la ferreteria El Lavín). La casa que vende más barato y mejor surtida está.

Los enfermos deben alimentarse bien

La casa Brnd de Londra, ha adquirido fama universal por sus alimentos para enfermos, especialmente por la Esencia de vaca BRAND y esencia de pollo BRAND en estado de gelatina que se toma al como está en la lata, una cucharadita o dos cada hora o más frecuentemente en casos de trastornos nerviosos u otros de gran debilitamiento, produciendo una acción rápida y firme sobre el corazón y sistema nervioso, conservando la fuerza y la luz de un modo maravilloso. Para emborazar convalescentes y niños, están estas esencias indicadísimas.

Los moros atacan nuevamente la plaza de Alhucemas.-Mueren dos artilleros y las granadas enemigas causan destrozos en las edificaciones.

En la Presidencia del Directorio

Madrid 17 (11-30 n.)—A las cuatro de la tarde llegó a la Presidencia el marqués de Estella y manifestó a los periodistas que no había nada de particular. En el antedespacho le esperaban el subsecretario de Estado, señor Espinosa de los Monteros, y los encargados de Hacienda y Fomento.

Contestando á un artículo de "La Epoca"

La Presidencia ha facilitado una nota de Fomento contestando á un artículo de "La Epoca", sobre el estado de las carreteras en la provincia de Madrid.

La industria aeronáutica española

Madrid 17 (11-15 n.)—Se ha reunido una Comisión, en virtud de lo dispuesto en el real orden de la presidencia del Directorio militar, publicada el 4 del corriente, para proceder á redactar un proyecto que tiene por objeto reunir en un sólo centro á todos los elementos de la aeronáutica militar, naval y civil.

De la jurisdicción de Guerra

La condena de los cornetas del regimiento de León

Madrid 17 (11-30 n.)—Esta mañana se firmó la sentencia propuesta por el Consejo de Guerra contra los dos cornetas del regimiento de León, imponiendo á cada uno de ellos seis años de presidio por el delito de robo en despoblado, y otras penas de arresto por otras faltas y delitos.

La sentencia contra el comandante Alzugaray

Hoy se reunió la Sala de Justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, para examinar la sentencia recaída en la causa contra el comandante de Ingenieros señor Alzugaray.

La estancia del Presidente checoslovaco en París

París 17.—El presidente checo, Masarik, fué recibido en el Ayuntamiento por el presidente de la corporación y por el prefecto del Sena, los cuales pronunciaron los discursos de rigor.

Luego le hicieron entrega de la medalla de oro de la ciudad de París, y le invitaron á firmar el libro de oro.

El presidente de la República madame Millerand, obsequiada con una cena de honor al ilustre huésped.

Nuestra acción en Africa

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Madrid 18 (2 m.)—Zona oriental. En la tarde de ayer, en el territorio de Melilla, y en las inmediaciones del aeródromo de Nador, aterrizó violentamente un aparato marca Bristol, que quedó totalmente destruido.

Además, las edificaciones de la plaza sufrieron desperfectos. En la tarde de hoy, y en el vapor correo de Málaga, embarcó una batería del grupo de artillería, con el efectivo de un jefe, cuatro oficiales y 139 individuos de tropa, aparte de los elementos y material correspondiente.

Zona de Melilla

Melilla.—Hoy desembarcó del acorazado "Alfonso XIII" el almirante Rivera.

Estado del coronel De Vito

Melilla.—El estado del coronel italiano señor De Vito es satisfactorio.

Por el hospital de la Cruz Roja continúa el desfile de personalidades, interesándose por su estado.

Esta tarde le visitó el jefe del Estado Mayor de la escuadra, señor Núñez.

Dícese que ha causado desagradable efecto entre los médicos militares la noticia transmitida desde Madrid de que vendría el doctor Gómez Ulla, para encargarse de la asistencia del herido.

En el Gurugú.—Visita á otra posición.—Grave accidente.

El general en jefe ha visitado hasta ahora las posiciones del Gurugú.

Esta mañana marchó á Azib de Midar con su séquito.

En la carretera que conduce desde el aeródromo de Nador á Rámel, ha ocurrido un grave accidente.

Conduciendo una camioneta regresaban á la plaza el capitán don Luis Alcázar y el teniente don Laureano Juste, pertenecientes ambos al Cuerpo de Intendencia.

Debido á la gran velocidad que traían, al atravesar un bache cayó el automóvil, volcando y despidiendo á sus ocupantes.

Al ser recogidos y trasladados á la plaza, se le apreció al teniente Juste la fractura de la base del cráneo, y al capitán lesión de pronóstico reservado.

Hoy se verificó el entierro del teniente Juste, presidiendo el duelo las autoridades militares y asistiendo representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición y muchos amigos del finado.

Sobre la estancia del Alto Comisario

Esta tarde regresó de su visita á Azib de Midar el general en jefe.

Se ignora en absoluto donde marchará desde aquí el Alto Comisario.

Zona de Larache

Larache.—Se ha celebrado la ceremonia militar de imponer la medalla del salvamento de naufragos al practicante militar don Vicente Maller.

Asistieron al acto fuerzas de la compañía de Mar y el general de la zona, señor Fernández, que pronunció una patriótica arenga.

Después las tropas de la compañía de Mar desfilaron ante el practicante condecorado.

Aquí en esta plaza y en Tetuán ha causado gran regocijo la noticia transmitida desde Madrid anunciando la próxima reembarcación de tropas.

El jefe del Tercio se casa

Madrid 17 (11-30 n.)—Esta noche ha marchado á Oviedo, donde contraerá matrimonio el día 22, el teniente coronel de Infantería, señor Franco, jefe del Tercio de Extranjeros.

La situación en Manila se agrava

Londres 17.—Se reciben noticias de haberse agravado la situación en Manila.

La revolución progresa, habiéndose puesto á la cabeza el presidente del Senado.

Las autoridades han pedido al Gobierno yanqui que se decida por la represión ó por otorgar las concesiones pedidas por el pueblo.

La cuestión de Tánger

La intervención de Italia

París.—Dice el "Petit Parisien" que se han llevado á cabo determinadas gestiones en París y Londres y acaso en Madrid, con objeto de que Italia tome parte en las próximas negociaciones de Tánger.

Dicho diario hace la observación de que si así fuera se tergiversaría una cuestión de orden puramente local, que ha de resolverse entre las tres únicas potencias interesadas, y además, dice, se olvida que Italia firmó una declaración en la que se desinteresaba de intervenir en las cuestiones de Marruecos.

Sobre este asunto se extiende en comentarios, aludiendo á la próxima visita que el monarca español hará á Italia.

MADRID

El precio de las hortalizas y los huevos

En el Gobierno civil han facilitado esta tarde unos extensos cuadros demostrativos del precio de las hortalizas en la plaza de la Cebada, desde el día 6 al 15 del corriente, y del de los huevos en la plaza de los Mostenses, en igual período, para exponer los beneficios que ha obtenido el público en los mismos.

El Congreso de la Edificación

Hoy se verificó, bajo la presidencia de Nicolás González, la quinta sesión del Congreso de Edificación.

Se admitieron varios nuevos delegados.

Se aprobó con un voto de gracias el informe de la Comisión de cuentas, en un todo favorable á las presentadas.

El Congreso tomó en consideración la ponencia encargada del estudio de la reforma del Estatuto, y comenzó á discutirla.

Se aprobó una declaración de principios y se abrió largo debate acerca de otras modificaciones sometidas á la deliberación del Consejo.

El Congreso de Urología

Esta tarde se ha inaugurado el sexto Congreso de Urología, organizado por la Asociación Española de esta especialidad.

El acto tuvo lugar en el Colegio Médico, bajo la presidencia del doctor don Manuel Barragán, quien pronunció un interesante discurso. El Congreso celebrará sesiones los días 18, 19 y 20 del actual, para la discusión de varios temas científicos.

Atropellado por un auto

El automóvil correo que hace el servicio á Carabanchel, atropelló en la calle General Ricardos á Francisco Riera Fernández, de 27 años, con domicilio en dicha calle, produciéndole dos heridas graves en la cabeza.

Ingresó en el hospital. El chofer quedó detenido.

BARCELONA

Consejo de guerra

Barcelona 17 (9 n.)—El día 20, á las diez de la mañana, se reunió un Consejo de guerra ordinario, para ver y fallar la causa seguida contra el paisano José Andrés, por el supuesto delito de injurias á un centinela.

Petición de los carteros

Los carteros han pedido al gobernador autorización para nombrar una Comisión técnica de compañeros encargada de gestionar las mejoras del servicio.

Otras noticias

Ha sido puesto en libertad el sindicalista Grifón Marrute y Martín, natural de Tarragona, detenido por reunión clandestina.

Ha ocurrido un incendio en una fábrica de aceites y grasas, propiedad de don Felipe Godofoll, de la barriada de Coll Blanco.

No ocurrieron desgracias; pero las pérdidas fueron muy importantes.

Han sido pedidos á la Jefatura de Policía informes del detenido en Málaga José Vicente Cabert, al que se considera un peligroso anarquista.

Este individuo perteneció á una banda de pistoleros y tomó parte en varios atentados.

Hace algún tiempo que estuvo procesado en Barcelona y fué absuelto por falta de pruebas en la causa que se le seguía. El fiscal le pidió en dicha causa la pena de muerte.

Señaló ahora sometido á la jurisdicción militar por considerarse el promotor de la sublevación militar ocurrida en Málaga recientemente.

Fuerzas de moros de escuadra del puesto de Moncada, auxiliaron al Juzgado de la localidad en la diligencia del levantamiento del cadáver del vecino Juan Adreit, de 35 años, que pereció asfixiado.

El hecho ocurrió en la forma siguiente: Al pasar unos cerdos por encima de la letrina que existe en la calle principal del pueblo, cayó al fondo uno de los cerdos.

Al darse cuenta Juan pretendió salvarle y descendió por la abertura. Como tardase en salir bajó un hermano suyo, y como ninguno saliese acudieron varios vecinos que, tras grandes esfuerzos, lograron sacar á los dos hermanos, siendo el estado de Juan de tal gravedad que dejó de existir á los pocos momentos.

Vis' a de una causa

En la sesión primera de la Audiencia se vio la causa seguida por el delito de injurias, contra Antonio Anador, estudiante como autor de un artículo publicado en "Solidaridad Obrera", titulado "El terrorismo confidencial".

PROVINCIAS

Toros en Lorca

Murcia.—Para la corrida que el próximo domingo se celebrará en la plaza de Lorca, existe extraordinaria animación en toda la región murciana.

El matador de toros sevillano Manuel García (Maera) estacionará en dicha corrida cuatro toros de la llamada ganadería de Contreras, llevando como sobresaliente al novillero Joaquín Casañes.

Robo en cuadrilla.—Accidente del trabajo.

Ferrol.—Unos malhechores en cuadrilla asaltaron dos comercios

en el pueblo de Castaños, llevándose el dinero y las alhajas que encontraron. Después se internaron en el monte.

En las obras del ferrocarril á las bases navales ha ocurrido una sensible desgracia. De una grúa se desprendió una piedra, cayendo sobre el obrero Emilio Láz Mora, que resultó con la pierna derecha fracturada.

Embargo á una Diputación

Vitoria.—En la Diputación se personó un agente operativo de la Delegación de Hacienda, practicando un embargo por valor de cincuenta y tres mil pesetas, importe del débito al Estado.

El presidente de la entidad hizo constar su protesta.

Noticias de Bilbao

Bilbao.—En la Audiencia comenzó la vista de la causa contra Alejandro Frias, para quien pide el fiscal la pena de cadena perpetua.

En Amoravieta un cañón atropelló á la joven Pascuala Uribarri, causándole graves lesiones.

En Gallarta se cayó á un pozo, pereciendo ahogado el niño de dos años Hilario Calvo.

Muerte sentida

Avila.—Ha causado gran sentimiento la muerte del teniente de Intendencia, don Laureano Juste, ocurrida en Africa.

Su familia era conocidísima en esta capital, donde habia residido muchos años, pues varios de sus hermanos estudiaron la carrera de Intendencia, y su padre fué aquí comisario de Guerra.

EXTRANJERO

Rotura de unos depósitos de agua

Nueva York.—Los diques de los depósitos de agua de Okloham se han roto, desembocando grandes torrentes de agua en la capital.

Más de 20.000 familias turieras que abandonan la ciudad y buscan refugio en el campo.

Se ha establecido un severo servicio de vigilancia, pues en los primeros momentos bandas de ladrones cometieron multitud de actos de pillaje.

El Gobierno griego

Atenas.—El Gobierno formado á base de la jefatura de Polícey, tropieza con grandes dificultades para que pueda continuar tal como se encuentra actualmente constituido.

Los nacionalistas le han negado resueltamente su apoyo. Esto hace creer que tendrá que sufrir una nueva modificación.

En la cuenca minera de la Alta Silesia

Breslau.—En la cuenca minera de la Alta Silesia, se han registrado sangrientos encuentros entre los obreros y las tropas llegadas para restablecer el orden.

Los obreros con fusiles y bombas de mano, se hicieron fuertes á las entradas de las minas.

Hay multitud de muertos y heridos entre ambos bandos.

Noticias de Portugal

Lisboa.—En los centros políticos se habla de la necesidad de disolver el Parlamento, porque ninguno de los partidos dispone de una mayoría para gobernar.

La Prensa protesta de la supresión del ministerio de Agricultura, propuesta por la Comisión de Hacienda de la Cámara de diputados, diciendo que esto no se comprende en un país agrícola como Portugal.

La nueva moneda alemana

Berlin.—El Gabinete del Reich se ha reunido esta tarde para tomar una resolución definitiva sobre la introducción de la nueva moneda alemana, sin llegar á ninguna conclusión. No obstante, se espera resolver el nuevo proyecto en todos sus detalles á fin de que se promulgue esta misma noche.

Se tomará como base al proyecto del ex ministro Hilferding, con importantes variaciones, especialmente en lo referente al cambio de la nueva moneda contra el viejo marco papel.

Al principio se proponía cambiar los marcos papel ahora en circulación por la nueva moneda, al mejor tipo posible de cambio, dando cierto plazo á los actuales poseedores de marcos; pero se ha abandonado esta idea y seguramente se decidirá la coexistencia paralela de ambas monedas.

R. I. + P. A. D. Angel Barranco Fernández de Cañete Secretario de Gobierno del Juzgado de 1.ª Instancia del Salvador esposo que fué de la señora Doña Encarnación Gantul y Sánchez Falleció el día 11 del corriente, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. Su Director espiritual: su viuda, hijos, D. Angel, D.ª Encarnación y D. Manuel; hija política y nieto (asentado), hermana, hermano político, primos (asentados), sobrinos y demás afectos, suplica á sus amistades que sirvan encomendando á Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que, por el orden descrito de su alma, se ha de celebrar el viernes 17 del corriente, á las diez de la mañana, en la capilla de San Sebastián (Avenida de Borbón), por cuyo acto de caridad cristiana les vivitán eternamente agradecidos. El duelo recibe y despide en dicha capilla. No se reparten esquesas.

Los pagos á Francia en metálico

París.—Según el correspondiente de "Le Petit Journal" en Berlin, circula el rumor de que, de un momento á otro, el encargado de Negocios alemán en París gestionará cerca de M. Poincaré la reanudación de conversaciones relativas á los pagos en metálico, en concepto de reparaciones.

Botas oscaría

de caballeros, cosidas superiores, á 12, 14 y 16 pesetas. ALFALFA, 10, esquina a Candilejo

CHALES Punto Avispero

Los mejores, a 20, 25 y 30 ptas. ALFALFA, 6, Junto a calle Candilejo

AUTÓGENA ROMERO

Goles, 52, Sevilla

Puede ser le útil saber que CALLOS pida e infaliblemente con Pomada Iris. Una cajita basta. 75 cts. "El Globo"

El Fenix Agrícola

Compañía seguros contra robo, hurto y extravío ganado. Cánovas del Castillo, 43. Teléfono, 45.

UN TRIDUO

La Hermandad de María Santísima del Rosario, de la capilla de Montesión (barrio de la Feria), comenzará mañana, 19, á las siete y media de la tarde, un solemne triduo, con exposición del Santísimo y sermón, por el canónigo señor Múzquiz Jerez.

El día 21, último del triduo, á las once de la mañana, es la función principal, en la que la Hermandad renovará sus votos. Hará el panegírico el párroco, señor Vidua Sarratán.

El día 22, á las diez, misa de "Réquiem", por los hermanos difuntos.

La Hermandad de Montesión, por carecer de recursos suficientes este año para atender á la solemnidad de la tradicional fiesta, acude en suplica á los sentimientos piadosos de la Sevilla católica, solicitando una limosna.

Por las mañanas, á las nueve y media, misa cantada.

PIDA USTED

Amontillado y Manzanilla fina "NICANOR" Especialidad en vinos de mesa Chiclana legítimo.

Para pedidos: Doncellas, 16 :: Sevilla Servicio á domicilio.

El anunciar en un periódico de mucha circulación, equivale a anunciar en tres o cuatro de poca circulación

SOMBRELLOS MASCOTAS FLEXIBLES Y BOMBINES Los mejores y más de moda, a 9, 10, 12, 13, 15, 18 y 20 pesetas J. Maquedano : Sierpes, 44

Real Orden sensacional Todo bajará de precio La importante JOYERIA Y PLATERIA situada en calle SIERPES, 9 ha rebajado ya un CUARENTA POR CIENTO todas sus existencias. Hay que visitarla y comparar sus precios con las demás antes de adquirir ninguna alhaja. GARANTIZA: ORO, PLATINO Y PIEDRAS FINAS Sierpes, 9 PEDRO GARCIA Sierpes, 9 Sevilla

Máquinas para coser y bordar Las de mejor resultado y las más elegantes Mesa, cantos redondos, paten e núm. 52.337. Muebles Eclip. se, patente núm. 33.537 Se desean representantes Dirección General en España: Rápida S.A. 9, AVIÑO, 9

VINO y JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y Cia Preparado con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la cerveza QUINA de PELLETIER, trinitán de la anemia, la Clorosis, la Leucoreia, las Irregularidades Menstruales, el Linitismo y cuantas dolencias demuestran el Empobrecimiento de la Sangre. PARIS, 8, rue Vivienne y todas las Farmacias

GANGA Desde hoy, procedente de la liquidación de una fábrica, se LIQUIDAN 5.000 cobertores cameros, a PESETAS 28 10 Cerrajería y Cuna Ciudad de Londres

Llegó de Cartagena el teniente coronel de Estado Mayor, don Rafael Rodríguez Ramírez.

Regresaron de Onteniente, el doctor don Ramón Rivas Valladares y don Mariano Batista.

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, primer fruto del matrimonio, la señora doña Gloria Verdugo de Alonso.

Marchó a posesionarse de su nuevo destino, el presidente electo de la Audiencia Provincial de Ciudad Real y distinguido magistrado ilustrísimo señor don Fernando Gamero Calvo, que durante bastante tiempo desempeñó la presidencia de la de Cádiz.

La inauguración de los «Tes danzantes», en el local del Kursaal Gaditano, celebrada en la tarde del domingo, constituyó un éxito isonjeto, y la numerosa concurrencia, bien demostró su satisfacción por la perfecta organización dada a los mismos.

Se han incorporado a este Gobierno Militar, al recientemente nombrado jefe del cuerpo de oficinas militares, don Luis García, y el capitán de Estado Mayor don José Millán Díaz.

Por motivos de salud ha renunciado el cargo de teniente alcalde de este Municipio el doctor don Ramón Rivas.

Se ha hecho cargo de la instrucción del equipo de balompié del regimiento de la Base Naval de Cádiz, el teniente don Manuel Candelas, quien propondrá el personal necesario para la organización de los equipos, cuyo personal ha de ser precisamente de los dos últimos reemplazos.

Marcha a Sevilla para conferenciar con el comandante general de Somatenes, el coronel de Infantería don Rafael Fernández Liebrer, encargado de la organización del de Cádiz.

A la vez habrá de cumplir dicha misión en Jerez, San Fernando, La Línea y Algeiras, poblaciones con más de 30.000 almas de vaciario.

Después se procederá a cumplir idéntico cometido en las demás localidades de la provincia.

A Madrid regresó el jefe de Aduanas don Manuel Montezinos, acompañado de su señora e hijos.

A Barcelona, el comandante médico don Sebastián Monserrat.

Ha tomado posesión de su cargo, el nuevo abogado fiscal de esta Audiencia, don Diego Soldevilla.

Se halla delicado de salud el general de la Armada y presidente del Comité provincial de la Cruz Roja, don Esteban Almada, cuyo restablecimiento deseamos.

Gómez. 16-10-1933.

Indicador Económico

Medicos: Vencido, silla, mules accor... Se arrienda la magnífica casa para vivienda con local para establecimiento y estantería...

Arriendos: Almacenes.—Se arriendan... Casa particular habitacion... Cedo piso 150 pesetas...

Ventas: Véndese dos carrozas, dos... Véndese máquina de hacer... Cien bidones de acero...

Objetos para regalos, alfombras, mantones de Manila... Se vende sierra de cinta...

Ofertas: Mudanzas: General Polavieja... Ofrecemos modista a domicilio...

Traspaso establecimiento cañados o no sin existencia... Hacío falta una buena oficina...

Compras: Ocasión: Se compra lana usada... Deséase comprar violín...

Huéspedes: Caballero estable se admiten... Trato familiar, amplias habitaciones...

Demandas: Hacén falta oficinas forradoras fábrica sombreros... Empleado se desea...

MERCADOS: Aceites: Día 17. El aceite que llega al mercado se coliga con facilidad dentro de la cotización establecida...

Cereales: A continuación publicamos los precios de compras por estos exportadores...

Academia de Corte: Arte, gusto, elegancia, se adquiere aprendiendo corte y confección...

Trajes sucios ó descoloridos y toda clase de prendas, las deja como nueva...

MUEBLES: de la mejor calidad y economía, en la casa de Eduardo Santander...

Enfermedades del pecho: Dr. Fios Sarmiento. Fernández González, 27. De 11 a 2.

Lotería n.º 20: En breve inauguración de una nueva Administración de Loterías en el barrio de Santa Catalina...

Carbones: y ciscos de todas clases. FELIPE ESTEBAN LOZANO. San Eloy, 55. Teléfono 1.345.

¿Quién quiere ganar 800 pesetas?: con poco trabajo puede conseguirlo, todo el que conociendo la existencia de un prófugo escriba al APARTADO DE CORREOS 813 de MADRID...

Aguas minerales naturales de CARABAÑA: De venta en todo el mundo. Propietarios: Viuda e Hijos de J. CHAVARRI.

Purgantes Depurativas Antibiliosa Antiherpéticas: Lealtad, 12, Madrid.

EL LIBERAL de Sevilla: Folletín núm 67

El albergue del delito: NOVELA HISTORICO-SOCIAL. Versión española.

Carolina Invernizio: «Autorizado por la Casa Múzca, de Barcelona.»

Carolina Invernizio: Tonio, en Turín, no encontró en seguida trabajo, y esto le puso muy triste.

Carolina Invernizio: Finalmente, pareció que la fortuna le sonreía. Tonio encontró trabajo, y durante un par de años todo fue bien.

Carolina Invernizio: Pero Tonio encontró en el establecimiento en donde trabajaba lo que suele encontrarse en algunos talleres donde hay compañeros buenos y malos.

Carolina Invernizio: Pero cuando se encontró en la habitación, cuando el cura daba la Extremunción a la moribunda, cayó de rodillas.

Carolina Invernizio: En este punto de su sueño se hallaba el conde Bolton cuando lanzó un grito pronunciando el nombre de Lidia.

Carolina Invernizio: Era, que había vuelto, se acercó al lecho, le abrió los ojos y le preguntó levantándose: «¿Contraste a esa muchacha? ¿Es mi niña?»

Carolina Invernizio: «¿No, no, vive su madre, que es tu hija Renza.»

Carolina Invernizio: «¿Y mi hijo, tu hermano?»

Carolina Invernizio: «Vive en el pueblo donde nació la tía, a la cual nos habías confiado, y al morir nos dejó una casita con un poco de terreno, que apenas le da para vivir.»

Carolina Invernizio: «¿Y mi hijo, tu hermano?»

Carolina Invernizio: «Vive en el pueblo donde nació la tía, a la cual nos habías confiado, y al morir nos dejó una casita con un poco de terreno, que apenas le da para vivir.»

Carolina Invernizio: «¿Y mi hijo, tu hermano?»

Carolina Invernizio: «Vive en el pueblo donde nació la tía, a la cual nos habías confiado, y al morir nos dejó una casita con un poco de terreno, que apenas le da para vivir.»

Carolina Invernizio: «¿Y mi hijo, tu hermano?»

Carolina Invernizio: «Vive en el pueblo donde nació la tía, a la cual nos habías confiado, y al morir nos dejó una casita con un poco de terreno, que apenas le da para vivir.»

Carolina Invernizio: «¿Y mi hijo, tu hermano?»

Carolina Invernizio: «Vive en el pueblo donde nació la tía, a la cual nos habías confiado, y al morir nos dejó una casita con un poco de terreno, que apenas le da para vivir.»

Carolina Invernizio: «¿Y mi hijo, tu hermano?»

Carolina Invernizio: «Vive en el pueblo donde nació la tía, a la cual nos habías confiado, y al morir nos dejó una casita con un poco de terreno, que apenas le da para vivir.»

Carolina Invernizio: «¿Y mi hijo, tu hermano?»

Carolina Invernizio: «Vive en el pueblo donde nació la tía, a la cual nos habías confiado, y al morir nos dejó una casita con un poco de terreno, que apenas le da para vivir.»

Carolina Invernizio: «¿Y mi hijo, tu hermano?»

Carolina Invernizio: «Vive en el pueblo donde nació la tía, a la cual nos habías confiado, y al morir nos dejó una casita con un poco de terreno, que apenas le da para vivir.»

Carolina Invernizio: «¿Y mi hijo, tu hermano?»

Carolina Invernizio: «Vive en el pueblo donde nació la tía, a la cual nos habías confiado, y al morir nos dejó una casita con un poco de terreno, que apenas le da para vivir.»